

der Wirtschaft des Umweltschutzes, der Kultur, der Wissenschaft und des Reise- und Nahverkehrs vereinbart werden.

Walter Momper hat inzwischen Inhalt, Ergebnisse und Verlauf des Gesprächs hoch gewürdigt. Er sagte, daß die gesamte Atmosphäre des Gesprächs ausgezeichnet gewesen wäre. Die bedeutsamen Ergebnisse des Treffens seien ein gewichtiger Erfolg für den Senat und nicht zuletzt auch eine Frucht der langjährigen Gespräche der Westberliner SPD und der SED.

Fest verbunden mit allen Kräften des Friedens und des Fortschritts

Genossinnen und Genossen!

Entsprechend den Beschlüssen des XI. Parteitages, die solidarische Verbundenheit mit der internationalen kommunistischen und Arbeiterbewegung, mit allen fortschrittlichen und friedliebenden Kräften in der Welt zu stärken, hat die SED auch in den vergangenen Monaten vielfältige Schritte unternommen, um den Dialog und die Zusammenarbeit mit kommunistischen, sozialistischen sowie sozialdemokratischen Parteien weiter auszubauen. Unsere Solidarität gilt allen Kräften, die für demokratische Alternativen zum Kurs der konservativen Kräfte des Monopolkapitals im Interesse der Werktätigen eintreten, für sozialen Fortschritt und Frieden wirken. Die SED steht fest an der Seite der Bruderparteien, die gezwungen sind, in der Illegalität zu kämpfen. Solidarisch ist unsere Partei den politischen Gefangenen, allen Patrioten und Demokraten in Chile, Südafrika, Paraguay, in der Türkei, in Iran und anderen Ländern verbunden.

Im Mittelpunkt des Meinungs- und Erfahrungsaustausches mit Kommunisten und Sozialdemokraten standen die Gemeinsamkeiten, das Zusammenwirken im Kampf um die Sicherung des Friedens, für Abrüstung. Höhepunkte waren dabei die Gespräche des Genossen Erich Honecker mit den Vorsitzenden der Kommunistischen Partei Dänemarks, Oie Sohn, und der Kommunistischen Partei Luxemburgs, Rene Urbany.

Begegnungen hatten Genossen des Politbüros im Verlaufe gegenseitiger Delegationsbesuche mit Vertretern der Kommunistischen Partei Griechenlands, der Portugiesischen Kommunistischen Partei, der Französischen Kommunistischen Partei, der Kommunistischen Partei Japans und der Kommunistischen Partei Finnlands.

Während der Parteitage der Deutschen Kommunistischen Partei, der